

Colegio Cientifico Montessori

Estudiante: *Kimberly Karina*

Guarcax Cumatz

Catedratico: *Jefferson Monzón*

Materia: *Etica Profecional y Relaciones Huamanas*

Tema: *La sociedad*

Grado: *5to Bachillerato*

Carrera: *Bachillerato en ciencias y letras con orientación en
computación*

I. Luego de haber leído el libro, responde las siguientes preguntas.

Pregunta n°1.- Define con tus propias palabras qué es la vocación social.

La vocación social que tan en boga se ha puesto últimamente, se refiere a esa característica del ser humano que le hace estar más o menos preocupado porque el otro la pasa peor que uno. Nacemos en un mundo donde no hay escapatoria a la pregunta del sentido.

No se puede mejorar la economía de unos pocos al perjudicar las condiciones sociales de muchos otros. Todo lo contrario, el objetivo debería ser lograr una sociedad más justa. La sociedad es un proyecto de todos, no sólo de unos pocos. Y cuando una sociedad no es justa, ni equitativa, los ciudadanos deben y tienen la obligación de movilizarse para cambiarlo. Si los ciudadanos no ven cubiertas sus necesidades sociales ni personales, como se pueden quedar quietos.

Es necesario abrirse espacios para disfrutar de la vida. Esto significa poder gozar de un sistema de salud y educación pública de calidad, pero también de espacios que nos estimulen culturalmente, necesarias para un correcto desarrollo de la ciudadanía.

Pregunta n°2.- ¿Qué entiendes por deliberación?

Se utiliza para resolver un problema, para ponernos de acuerdo, para desarrollar un proyecto. La deliberación permite ver el problema desde diferentes perspectivas, analizarlo, llegar a un acuerdo y establecer un plan de acción a partir de la adopción de ciertos compromisos. Se puede decir que en el ámbito público se favorece la deliberación, cuando las autoridades permiten que los ciudadanos formen sus opiniones, participen y las expresen. Les ofrecen antes toda la información necesaria, sin ninguna intención de manipular. La deliberación permite que los ciudadanos participen en el desarrollo de política pública y en el proceso de tomar decisiones.

Muchas veces, esta deliberación se dificulta, por la falta de interés de los representantes políticos, por miedo a perder poder. Debe existir oportunidades y espacios para que las ideas sean desarrolladas, cuestionadas y cambiadas por medio de un proceso de discusión y deliberación.

II. Responde con tus propias palabras las siguientes preguntas:

Pregunta n°1. Pon un ejemplo que ilustre esta frase: “...a participar se aprende participando”.

Cuando empezamos a participar, nos empieza a gustar y termina el miedo de que otras personas nos critiquen, como dice la frase cuando se quiere participar, todo se aprende participando.

Pregunta n°2. Paz Guatemala publicó este tweet:

@PazGuatemala ¡La palabra mueve, pero el ejemplo arrastra! Si queremos lograr cambios en nuestro entorno, hay que comenzar por uno MISMO.

¿Estás de acuerdo con lo que dice este tweet? ¿Por qué?

Si estoy de acuerdo, porque la palabra dice que paz en Guatemala, pero es más fácil de decir las palabras, pero lo más difícil es accionar para que se logre, pero todo empieza en ti, en como actúas y que haces para lograrlo.

III. Ahora responde las siguientes preguntas:

**Pregunta n°1.- ¿Cómo se van a tomar las decisiones en esta ciudad-estado?
¿Únicamente las van a tomar los representantes políticos o se tomará en cuenta las opiniones de los vecinos?**

Normalmente los electos por un pueblo que serian los políticos son los que toman la decisión por todos, pero en ocasiones yo pienso que es importante que se tome en cuenta las opiniones de las demás personas porque ellos son los perjudicados de muchas de esas decisiones.

Pregunta n°2.- ¿Cómo se podría aumentar la cohesión social entre los ciudadanos?

Que las personas confiemos en otras personas. La confianza consiste en una esperanza firme de que algo suceda, sea o funcione de una manera determinada o, también, que otra persona actúe de acuerdo a nuestras expectativas.

Reconocer que en la sociedad haya un criterio para impulsar las acciones de favorecer la cohesión y la inclusión. Hacer énfasis en la identificar que el respeto a la diversidad al ciudadano mutuo son factores que posibiliten la inclusión y cohesión social para la convivencia armónica.